

Proyectos de Cooperación Técnica de JICA México

"Proyecto para Mejorar la Vida de Mujeres en Comunidades Marginadas de las Zonas Urbanas del Estado de Chiapas"



Antecedentes y Perfil del Proyecto

El estado de Chiapas cuenta con una gran riqueza cultural e histórica, pero enfrenta muchas dificultades arrastradas ya desde el pasado. En las zonas urbanas aumenta cada vez más el número de la población, que por muchos factores, ya sea por la falta de empleo, o por problemas en sus comunidades de origen, deciden vivir en las ciudades en su búsqueda de una mejor vida. Ocurre frecuentemente en dicha población migrante que una vez que dejan su tierra natal, y comienzan una nueva vida en las ciudades, se enfrentan a varios obstáculos sociales y económicos que ponen en peligro a la población más vulnerable, que son las mujeres y los niños.

JICA promueve la participación de las ONG's japonesas en la cooperación internacional. En este marco, ICA Japan, con sede en Arizona EEUU, solicitó ejecutar un proyecto en México, para atender esta problemática. Esta organización cuenta con experiencia y know-how sobre concientización y formación humana y de liderazgo, por lo que se autorizó la propuesta e inició el proyecto de mejoramiento de vida de mujeres que residen en la zona periférica de 2 ciudades: San Cristóbal de las Casas y Tuxtla Gutiérrez.

Las actividades del proyecto consisten básicamente en 3 grandes áreas: ①concientizar a mujeres para que ellas mismas reconozcan su importante papel en el desarrollo familiar y comunitario, ②realizar capacitación técnica de acuerdo a las necesidades de las mujeres y sus comunidades, y ③brindar educación inicial a los niños de hasta 6 años de edad, en paralelo a la capacitación técnica que reciben las madres.

Este proyecto se viene llevando a cabo desde abril de 2005, y desde su inicio cuenta con el apoyo de la ONG ICA Japan, además de contar con la colaboración del Gobierno de Chiapas, la Secretaría de Desarrollo Social y la de Educación, así como la ONG Educreando entre otras, que ya previo al inicio del proyecto vienen trabajando con las mujeres y el bien de sus comunidades.

Período de cooperación : abril de 2005 a marzo de 2008

Objetivo del Proyecto:

Establecer un modelo de mejoramiento de la vida, a través de desarrollo de capacidades de mujeres que viven en comunidades marginadas

Resultados del Proyecto :

1. Que el trabajo en equipo de mujeres se haya fomentado y que sean formados grupos de mujeres.
2. Que se haya establecido el modelo de capacitación a mujeres basado en las necesidades.
3. Que se haya establecido el modelo de cuidado a niños (niños en etapa lactante y preescolar)
4. Que se hayan construido centros comunitarios de aprendizaje con su propia administración estable.

Principales Actividades :

1. Capacitación sobre Liderazgo para líderes comunitarios.
2. Capacitación vocacional para mujeres de acuerdo con las necesidades.
3. Cuidado de niños y educación inicial
4. Construcción de tres centros comunitarios de aprendizaje y Sistematización auto-sostenible de los mismos.